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Bono incorpora a su equipo de Gobierno al Alcalde de Puerto llano 

Santiago Moreno, nombrado Conseiero 
de Educación y Cultura de la Junta 
El Alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno GonzáIez, ha 
sido nombrado Consejero de 
Educación y Cultura de la 
Junta de Castilla-La Mancha 
en la última remodelación del 
Gobierno Regional efectuada 
por el Presidente Bono el 
pasado 1 de septiembre. 

Moreno era Alcalde por el 
Partido Socialista, Grupo 
Municipal mayoritario en la 
Corporación, desde junio de 1991. 
A I cierre de esta edic ión aún no 
se conocía la fecha de convocato
ria de un Pleno Extraordinario de 
la Corporación en el que se dará 
cuenta de la renuncia de Santiago 
Moreno al cargo de Alcalde y 
Concejal y un Pleno posterior ele
girá a su ustituto. 

El nuevo Gobierno Regional 
tomó poses ión en el Pal ac io de 
Fuensalida de Toledo, ede de la 
Junta de Castilla-La Mancha, el l 
de septiembre. El Presidente Bono 
ha nombrado 5 nuevos consejeros 
y creado la Consejería de Medio 
Ambiente, que se integra en 
Agricultura. 

Al conocer su nombramiento, 
Santiago Moreno agradeció públi
camente en rueda de prensa el 
esfuerzo y la dedicación de todos 
los que han trabajado con él en el 

Santiago Moreno jura su cargo ante el Presidente BOllo y el Mil/istro de Justicia, Juall Alberto Belloch 

Ayuntamiento durante estos dos 
año de inten a labor, así como a 
todos los ciudadanos de 
Puerto llano su apoyo. 

Moreno señaló que es una e pina 
no poder terminar los cuatro año 
de legislatura, aunque acepta la 
propue ta de Bono de participar en 
una renovación profunda del 
Proyecto Socialista en la Región. 

Desde la Consejería de Educación 
y Cultura, Moreno afrontará el 
gran reto de las tran ferencias del 
Gobierno Central en materia de 
Educación. 

Santiago Moreno manifestó que 
con la Alcaldía de Puertollano deja 
una Ciudad "viva y con garantía 
de futuro", señalando que no se 
produce "ningún vacio con mi 

marcha puesto que hay un equipo 
de Gobierno municipal en el que 
el único que falta e el Alcalde". 
Santiago Moreno, de 41 año, 
casado y padre de una hija, e 
licenciado en Derecho y Profesor 
de EGB. Fue Director Provincial 
de Educación en Ciudad Real ha ta 
u ll egada a la Alcaldía de 
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En la zona sur 

2.500 millones 
• para melorar 

las carreteras 
La Diputación Provincial inveltirá 

2.500 millone de pestas en los pró
ximos dos años para mejorar la red 
de carreteras que comu nican 
Puerto llano con el sur y el e te. 

La principale actuaciones serán 
el enlace entre nue tra ciudad y la 
nueva Central Térmica, a í como 
el acondicionamiento de la carre
tera Puertollano-Mestanza y 
Puertollano-EI Villar. 

Estas obras se deben, en parte, a la 
nece idad de mejorar el acce o a la 
nueva Central Térmica, cuyas obra 
se iniciaron el pa ado I de abril. 
Cuando la Central entre en funcio
namiento, uno 200 camiones trans
portarán diariamente las materia 
primas nece arias. 

Estas nuevas necesidades hacen 
imprescindible crear un nudo de 
comunicaciones en la zo na sur y 
este mejorando el tramo de carrete
ra que va de de Rep 01 al Grupo 
Térmico por la carretera de 
Calatrava y con truyendo una nue
va carretera que ya se conoce como 
"Variante de El Villar", que enlazará 
esta aldea con la carretera CR-504. 

Asimi mo, e mejorará la carrete
ra de Mestanza ha ta el puente 
sobre el río Montoro para dar alida 
por San Lorenzo de Calatrava y 
Almuradiel a la autovía de 
Andalucía. 

(Información en pág. 4) 

Para fortalecer el tejido empresarial de nuestra Ciudad Con Alicia Alonso a la cabeza, actuarán en la Fiestas de Septiembre 

La Oficina de Promoción 
funcionará en octubre 

Nuestra Ciudad contará a partir 
de octubre con una Ofici na de 
Promoción Empresarial, cuyo obje
tivo será incentivar el crecimiento 
industrial y fortalecer el tejido 
empresarial de Puertollano. Se trata 
de facilitar que se materialice cual
quier iniciativa empresarial que 
pueda crear riqueza y empleo en la 
comarca. 

El Consejero de Industria y 
Turismo de la Junta de 
Comunidades, Francisco Javier 
Méndez Borra, y el Alcalde de 
Puertollano, Santiago Moreno, fir
maron el pasado 29 de julio el 
Convenio por el que ambas institu
ciones colaboran en la creación de 
la Oficina de Promoción 
Empresarial. 

Este acuerdo se enmarca en ellla
mado Pacto Industrial de Castilla
La Mancha, y tendrá vigencia de 
un año. La Consejería reconoce la 
necesidad de "activar todos los 
recursos y potencialidades de nues
tra Región", para lo cual debe pro
piciar "fórmulas de colaboración 
eficaces que permitan captar las 
iniciativa empre ariales que se 
produzcan, y canalizarlas adecua-

mente para facilitar su viabilidad." 
En esta tarea de hacer viable la 

instalación de nueva empre a , es 
imprescindible "contar con instru
mentos de información cercanos a 
tales iniciativas que presten una 
atención especial al desarollo de las 
mismas." 

Por su parte, el Ayuntamiento de 
Puertollano -según se afi rma en el 
Convenio- pone en marcha la 
Oficina "en consideración a la 
especiales posibilidades de desarro
Llo industrial que pueden generarse 
en la zona, como consecuencia de 
las grandes inversiones industriales 
que van a realizarse en los próxi
mos años y con el fin de aprove
char e incentivar este crecimiento 
indu trial a largo plazo." 

A la vista de estas expectativas, el 
Ayuntamiento "estima conveniente 
e tablecer sistemas que permitan 
ofrecer información y faciltar el 
seguimiento de la iniciativas 
empresariales que puedan plantear-
e". El objetivo final de todo ello e 

"mejorar el tejido empre arial de la 
zona y fomentar la creación de 
empleo." 

(pasa a página 3) 

Visita del Ballet Nacional de Cuba 

Por primera vez, el presti
gio o ballet de Alicia Alon o 
visita Puerto llano con ocasión 
de las fiestas de Septiembre. 

La compañía cubana que 
dirige e ta arti ta de 75 años, 
reconocida mundialmente 
como una de la mejores bai
larinas, ha realizado durante 

FESA·ENFERSA 

• El Gobierno concede 
un crédito de 11.000 
millones para garantizar 
su continuidad. 

(Página 3) 

este verano una gira por di tin
tas capitales españolas en las 
que ha co echado un indudable 
éxito, que e ha reflejado tanto 
en las críticas de lo experto 
como en la gran afluencia de 
público a u espectáculo. 

Nuestra Ciudad se honra este 
año en recibir al ballet cubano 

SUMARIO 
EDUCACION 

• La UNED llega a 
Puerto llano. Se podrán 
estudiar tres carreras uni
versitarias. 

(Página 8) 

como uno de los más e pera
do "platos fuertes" de la pro
gramación de esta fie taso El 
ballet actuará el día 9 de ep
tiembre a la 22,30 h. en la 
Ca eta Municipal con el 
e pectáculo "Escuadro" y al 
precio de mil pe etas la 
entrada. 

JAN DUlA·MONTORO 

• Las obras del trasvase 
de agua estarán conclui
das el próximo mes de 
octubre. 

(Página 5) 
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La cosecha 
Un año más los puerto ll aneros 

celebramos la Fie ta de la 
Patrona. Aunque actualmente 
verano es sinónimo de vacac io
ne , de ocio; para nuestros antepa
sados fue época de reco lección, 
de la cosecha-co lecta, de gratifi
cación y ca mpen ación por el 
esfuerzo rea lizado durante todo 
un año. 

y para mostrar agradecimiento a 
la humano y a lo divino, para rea
firmar los lazos familiares, para el 
desahogo y el de canso, para el 
entrenamiento mental frente a los 
duros tiempos siguientes: la fiesta, 
y como alma de la fie ta la mujer, 
que en un alarde de imaginación, 
trabajo y buen gusto adorna y se 
adorna, y después de proveerse de 
todo lo nece ario para la siguiente 
temporada, pue para nues tras 
prev isoras abuela "Ago to y 
Septiembre no duran siempre", 
desvían parte de sus e casece , de 
su ex iguas fuerzas, de su arte, 
excitando nuestro escaecidos 
estómagos con suculento guisos 
y con aquellas enormes cestas de 
mimbre repletas de empalagosos 
mantecado y bollo de chocolate, 
de barquillos, buñuelo, ro quillas 
de múltiple cla e ,etc. 

Loor en éstas y en todas la fies
tas a la mujer, que como garantía 
de pervivencia supo armonizar su 
natural, obligada y necesar ia 
fecundidad a la anhelada fecu ndi
dad di vina y a la de la tierra mi -
ma. 

Cosecha ex traordinari a pa ra 
mucho veranos han recolectado 
lo vec ino de la Aldea de El 
Yillar y del Barrio del Pino. 

Los primeros, gracias al con ve-

nio de colaboración entre la 
Excelentísima Diputación 
Provincial de Ciudad Real y 
Elcogás S.A., que va a permitirles 
la vieja utopía del enlace de ese 
núcleo de población con la 504 de 
Calzada a Puertollano. 

Los beneficio erán inmediatos 
y convertirán su aislamiento en 
comunicación. Gracias a la gestión 
del Partido Socialista que comen
zó por devolverles la escuela -que 
es lo último que debe desaparecer 
de un pueblo-, que les ha dotado 
de infraestructura y servicios, y 
que le aproxima la central de tec
nología má avanzada de Europa, 
serán, a partir de ahora, una zona 
de atención preferente. 

Lo convecino del Barrio del 
Pino pueden ver ya terminado el 
viejo sueño de su comunicación 
con la carretera de Córdoba, des
pué del acondicionamiento y 
pavimentación de un difícil traza
do que ha supuesto una inversión 
de 48 rniUone de pesetas. 

No ha ido tan mal el verano, 
según e ve, pues a falta de agua, 
buenas son infraestructura para 
los conciudadanos. 

-"-_./' ~ 
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Casimiro Sánchez 

Calderón 
Portavoz del Grupo Municipal 

Socialista 

Una propuesta 
olvidada: el carril-bici 

El pasado 17 de Septiembre de 
1986 este portavoz elaboraba una 
Moción para que el Pleno acordara 
la señalización de algunos carri les 
para bicicletas y la colocación de 
aparcamientos e pecíficos en las 
inmedi ac ione del Estadio 
Municipal. Los objeti vos a conse
guir, si la propuesta era aceptada, 
eran claros: promover el uso de la 
bicicleta entre los ciudadanos de 
Puerto llano en las debidas condi-

ciones de seguridad y facilitar el 
acceso hasta el Estadio Municipal 
en un medio de locomoc ión no 
contaminante que favorece la 
salud de los usuarios. La propuesta 
fue rechazada alegando motivos 
técnicos. 

Han pasado siete años y de de 
entonces no hemos dejado de 
insist ir para que el Equ ipo de 
Gobierno Municipal adoptara la 
deci ione preci as para fomentar 
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Ta/avera-Puertollano 
(Centros universitarios) 

En la década de los cincuenta, ya 
se reivindicaba para Puertollano el 
es tablecimiento de Escuelas 
Técnicas, hoy Universitarias, de 
minería e industria, para que los 
jóvenes de nuestra ciudad, hijos en 
su mayoría de mineros y trabaja
dores en general, pudiesen cursar 
aquí e tudios y efectuar las prácti
cas correspondientes sin nece idad 
de tener que desplazar e a 
Almadén, Linares o Bélmez, por 
citar las tres ciudades más próxi
mas dotadas de Escuelas Técnica 
Especiales, cosa que en la mayoría 
de los casos era insostenible desde 
el punto de vista económico. 

Almadén, donde se erigió la pri
mera Escuela de Ingenieros de 
Minas, ciudad emblemática por 
ello y por sus yacimiento de cina
brio . Linares, con su famosas 
mina de plomo argentífero y fun
diciones. Bélmez, con yacimientos 
de hulla y hierro , próximo a 
Pueblonuevo del Terrible, también 
rico en hulla de cuya E cuela de 
Minas tantos técnicos titulados 
han salido, tanto andaluce como 
de Puerto llano y su Comarca. 

Puertollano, centro minero de 
primera magnitud en aquella épo
ca y Complejo Industrial 
Petroquímico desde la pizarra 
bitumino a primero, hasta el crudo 
de petróleo de pués, con una 
demografía importante, contribu
yendo continuamente al engrande
cimiento de la región y de toda 
España, no ha podido conseguir de 
la Administración del Estado nin
guna concesión universitaria, para 
que sus jóvene e tudien, practi
quen y obtengan un título profe
sional técnico en su propia ciudad. 

De nada sirvió en el pasado para 
justificar la implantación de 
Escuelas Técnica, el hecho de 
contar en nuestra ciudad con cua
tro minas de gran calado en explo
tación, una de ellas el Pozo Norte, 
el mayor de España junto con el 
María Luisa de Asturias, y nueve 

el u o de la bicicleta. Estuvimos a 
punto de conseguirlo en el año 
1991: los Presupuestos municipa
les de ese año recogían una 
enmienda del Grupo Municipal de 
LU. para hacer realidad la señali
zación de un carril-bici en la parte 
norte de la ciudad y la instalación 
de los aparcamientos específicos 
cerca del Estadio. Por fin, existía 
un compromiso y una cuantifica
ción económica (3 millones de 
pesetas) para hacer realidad la 
"vieja" propuesta. Pero e e mismo 
año hubo elecciones municipales 
y aunque siguieron gobernando 
los mismo, sólo cambió el 
Alcalde, en la primera modifica
ción presupuestaria "se cargaron" 
el compromiso adquirido sobre el 
carril-bici y los aparcamientos 
específicos. 

El año pasado se elaboró el 
Proyecto sobre la Escuela de 
Medio Ambiente en la Dehesa 

más de menor entidad, todos de 
hulla. A esto se añadían tres minas 
de pizarras bituminosas que us
tentaban el primer Complejo 
Industrial con gasificación, frac
cionamiento de aire fábricas de 
amoniaco y sulfúrico, parafinas, 
abonos, central térmica, etc. 

Actualmente, tampoco parece 
justificar la ubicación de Centros 
Universitarios, las do refinerías 
en funcionamiento, con nuevas 
unidades en constante expansión; 
las petroquímicas que con tituyen 
con las refinerías el supercomplejo 
industrial; la central térmica de 
Sevillana y el Grupo Térmico 
número 2 que será la Planta 
Mundial de tecnología punta de 
gasificación de carbón en ciclo 
combinado, amén del número tres 
en estudio, con aún más avanzada 
tecnología, ni la explotación ase
gurada de 75 millones de tonela
das de carbón a cielo abierto. 

¿Qué ocurre en Puertollano? 
¿Quién tapona y frena su progreso? 
¿Por qué? 
Las mi ma preguntas debemos 

hacer referidas a Talavera: 
¿Qué ocurre en Talavera? 
¿Quién impulsa su progreso? 
¿Por qué? 
Los pueblos tienen y son lo que 

sus habitantes se proponen si 
gobiernos autocráticos anteriores 
decidían sin poder objetar de de la 
ciudadanía sus decisiones, con 
democracia, "si es que vivimos en 
democracia práctica", se permite 
razonar y con argumentos, conven
cer y conseguir; pero si en lugar de 
razonar, los representante de los 
vecino, sin pulsar la opinión de 
los mismos, utilizan argumentos 
prefabricados y lo e grimen con 
las mi mas palabras que el Grupo 
Mayoritario Socialista empleara en 
el debate plenario contra la moción 
en pro de Centros Universitarios 
para Puertollano, ni hay participa
ción, ni hay consenso, pero sí hay 
subordinación. 

Boyal. El Grupo Municipal de 
I.U . volvió a insistir para que e 
facilitara el acceso a la Escuela en 
bicicleta . Ahora, la Diputación 
Provincial y Elcogás han firmado 
un Convenio para mejorar las 
carreteras de la comarca, algo 
que es imprescindible para la nue
va empresa. Entre las carreteras 
que mejorarán su trazado y se 
ensancharán se encuentra la 
comarcal CR-502 en el tramo 
comprendido entre Puerto llano y 
Puerto Me tanza. Es una buena 
oportunidad para que el Proyecto 
de este tramo, que una la ciudad 
con la Dehesa Boyal, contemple la 
instalación de un carril-bici, que 
sería muy uti lizado por los vecinos 
y vecinas de Puerto llano para tras
ladar e a la Escuela de Medio 
Ambiente y a la Dehesa Boyal y 
disfrutar de un espacio común y 
de recreo. ¿Habrán pensado en 
ello los políticos provinciales? 

Justifica FLAYE su no participa
ción en la promotora junto a 
Iniciativa Ciudadana y al Partido 
Popular, afirmando que la disper
sión no favorece la ca lidad de la 
enseñanza, cuyo prestigio lo da la 
concentración; aduce que interese 
localista , pueden perjudicar la 
Universidad Regional. 

¿Acaso Talavera no se encuentra 
en la región? 

¿Son intereses localistas los que 
han concedido Centro Univer itario 
para Talavera? 

Tanta incongruencia, despierta 
en mí una honesta envidia por 
Talavera; envidia como concejal, 
hacia el Ayuntamiento de Talavera 
tan solidario en la consecución de 
este Centro universitario para su 
pueblo; envidida como ciudadano 
y asociado vecinal por la defensa 
que nuestros homólogo talavera
nos hacen de sus intereses y envi
dia como titulado universitario por 
no poder contemplar de momento, 
un futuro más prometedor para 
nuestros jóvenes estudiante, 
como ya contemplan en Talavera. 

Pero esta envidia, que será com
partida por muchas personas de 
nuestra ciudad, será sin duda un 
sentimiento de emulación que nos 
hará conseguir, con el apoyo de 
muchos colectivos de nuestro pue
blo, este bien apolítico, al que tan
to derecho tiene Puerto llano como 
Talavera. 

M anuel Valle Serrano 
Concejal del Grupo Municipal 

del Partido Popular 

De todas formas, inasequibles al 
desaliento, seguiremos intentando 
que la propuesta "olvidada" se 
haga realidad. 

Florentino López 
Montero 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

Al cierre de esta edición no 
había llegado la colaboración 
del portavoz de Iniciativa 
Ciudadana por lo que senti
mos no poder incluirla en este 
número. 
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Será atendida por un equipo técnico nombrado por el Ayuntamiento 

La Oficina tendrá como principal obietivo 
atraer inversiones a Puertollano 

Lo ubicaciól/ de lo OPEjul/to o la estaciól/ del A H,;,jácilitará los COI/tactos cOI/empresarios e il/I'ersores, 

(Viene de primera) 
La sequía que nos ha afectado 

en los últimos meses, las prejubi
laciones en Fesa-Enfersa y el cie
rre temporal o definitivo de 
algunas pequeñas empresas son 
síntomas de esta grave crisis, 

Sin embargo, en los últimos 
meses se han producido también 
importantes novedades, que abren 
interesantes expectativas de crea
ción de riqueza y empleo en la 
comarca, y a las cuales nuestras 
autoridades desean sacar el máxi
mo rendimiento. La primera de 
ellas es la instalación junto a 
Puertollano de una Central 
Térmica con una innovadora tec
nología no contaminante (gasifi
cación del carbón en ciclo 
combinado), cuya construcción y 

Los empleados que 
atiendan la OPE no 

podrán realizar ningún 
tipo de actividad 

empresarial 
ni tener relación 

alguna con empresas 
de Puertollano 

puesta en marcha generará más de 
un millar de puestos de trabajo, 
entre empleos directos, indirectos 
e inducidos. 

Además, la construcción del 
trasvase desde el embalse del 
Jándula (Jaén) al pantano de 
Montoro, que surte a nuestra 
comarca, no sólo traerá consigo la 
creación temporal de más empleo 
(pese a que las empresas locales 
han sido excluida en la adjudica
Clon decidida por Repsol 
Petróleo), sino que acabará con el 
crónico problema de escasez de 
agua, que ha puesto en peligro 
algunas actividades del Complejo 
Petroquímico. 

INVERSIONES. Otras desta
cables novedades son la anuncia
da inversión de 42.000 millones 
de pesetas por parte de Repsol 
para potenciar la petroquímica, el 
Proyecto "Puertollano Verde", por 
el que se invertirán 600 millones 

La mutinacional norteamericana Freeport se hace cargo de la gestión por doce meses 

de pesetas para crear 60 hectáreas 
de zonas verdes, o las comunica
ciones ferroviarias mucho más 
rápidas, gracias al AVE y, ahora, 
al Talgo que nos enlaza con Cádiz 
en menos de cuatro horas (más 
información en página ---
-l· 

La Oficina de Promoción 
Industrial será atendida por perso
nal técnico o auxi liar, que será 
seleccionado y nombrado por el 
Ayuntamiento, previa comunica
ción a la Consejería de Industria, 
que analizará su idoneidad para 
ocupar dichos puestos. 

La instalación de la 
Central Térmica y la 

construcción del 
trasvase del Jándula al 

Montara generan 
importantes 

expectativas para la 
creación de riqueza y 
empleo en la comarca 

Estos empleados, que cobrarán 
del Ayuntamiento sus retribucio
nes, dietas y otros gastos , no 
podrán realizar ningún tipo de 
actividad empresarial ni tener 
relación alguna con empresas de 
Puertollano o vinculadas a sus 
proyectos. Recibirán formación y 
todo tipo de documentación de la 
Junta de Comunidades, para que 
puedan informar adecuadamente 
sobre las posibilidades inversonas 
en la comarca y los programas de 
ayuda a la inversión empresarial, 
que forman parte del Pacto 
Industrial de Castilla-La Mancha. 

La Oficina de Promoción entrará 
en funcionamiento a primeros de 
octubre, es decir, en un plazo 
máximo de dos meses desde la 
firma del Convenio entre el 

El Gobierno concede un crédito de 11.000 millones 
para garantizar la continuidad de Fesa-Enfersa 

Los trabajadores de Fesa
Enfersa de Puerto llano han aco
gido con júbilo y esperanza la 
concesión de un crédito de 
11.000 millones de pesetas por 
parte del Instituto de Crédito 
Oficial (lCO) con los que la 
empresa podrá pagar las nómi
nas atrasadas e indemnizacio
nes pendientes. 

La multinacional norteameri
cana Freeport Mcmoran ha lle
gado a un acuerdo con el 
gobierno para hacerse cargo de 
la gestión de Fesa-Enfersa por 
un periodo de doce meses y en 
el término de un mes concretar 
las necesidades de tesorería 
para poner en marcha el con
junto de las fábricas de Fesa
Enfersa. 

La Comisión Delegada del 
Gobierno aprobó el pasado 27 de 
agosto la toma de gestión de 
Freeport y para hacerla posible 
dispuso la concesión del citado 
crédito. 

Los trabajadores de Enfersa en 
Puerto llano reanudaron en agosto 
las movilizaciones para exigir el 
pago de los atrasos y una solu
ción al conflicto que vive la fac
toría. Por su parte, el Alcalde, 
Santiago Moreno, envió un tele
grama al ministro de Industria el 
pasado 26 de agosto , pidiendo 
que "se tome urgentemente la 
decisión de liberar los créditos 
extraordinarios necesarios para 
hacer viable la continuidad de la 
empresa Fesa-Enfersa, y solucio
nar definitivamente la situación 

económica y laboral de los traba
jadores." 

En el telegrama al ministro Juan 
Manuel Eguiagaray, Santiago 
Moreno advertía que "la prolon
gación del estado de incertidum
bre actual hace cada vez más 
difícil la propia existencia de la 
empresa." 

Los trabajadores de Fesa
Enfersa, que llevan sin cobrar 
las nóminas de junio , ju lio y 
agosto, celebraron el pasado 25 
de agosto dos asambleas, y pos
teriormente se concentraron 
ante el Ayuntamiento durante 
una hora y media. La salida de 
productos de la fábrica se blo
queó tres días antes, y los sindi
catos UGT y CC.OO. 
amenazaron con acciones más 

contundentes si no se hacía caso 
a sus demandas. 

Paralelamente, las factorías de 
Avi lés , Cartagena, Sevilla, 
Huelva, Zaragoza, Sagunto y 
Valladolid también registraron 
movilizaciones. 

Los 280 empleados de Fesa
Enfersa en Puertollano recibieron 
con enorme satisfacción la autori
zación del Gobierno al ICO de un 
crédito de 11.000 millones de 
pesetas, para pagar las nóminas 
pendientes y las indemnizaciones 
de los trabajadores excedentes 
acogidos a las prej ubilaciones. 
Esa ayuda permitirá además rea
nudar con normalidad la actividad 
productiva para hacer frente a la 
campaña de otoño que ahora 
comienza. 

3 PUERTOLLANO 

Cinco 
'importantes 
funciones 

Las funciones que tendrá que 
desarrollar la Oficina de 
Promoción Empresarial de 
Puertollano son las siguientes, 
según se establece en el 
Convenio suscrito: 

- Ofrecer información a los 
empresarios sobre los distintos 
programas destinados a incenti
var la inversión empresarial en 
Castilla-La Mancha. 

- Colaborar en la captación de 
inversores potenciales en activi
dades empresariales en la zona. 

- Desarrollar iniciativas y acti
vidades de promoción de las 
oportunidades de invertir en 
Puertollano y su comarca. 

- Facilitar el seguimiento de 
los proyectos de carácter 
empresarial que hayan sido cap
tados a través de esa Oficina, y 
prestar asesoramiento y apoyo 
técnico para su implantación 
definitiva. 

- Realizar cuantas funciones 
propias del objeto de este 
Convenio le sean encomenda
das por la Consejería de 
Industria y Turismo o por el 
Ayuntamiento de Puertollano, 
en el ámbito de sus respectivas 
competencias. 

Consejero de Industria y el 
Alcalde de Puertollano. 

La Consejería aportará 
2.500.000 pesetas para financiar 
los gastos de puesta en marcha y 
promoción de la actividad infor
mativa de la Oficina. Por su parte, 
el Ayuntamiento se ha comprome
tido a facilitar un local adecuado 
para instalarla, en algún emplaza
miento céntrico de la Ciudad que 
deberá contar con los servicios 
necesarios y el personal auxiliar 
que se precisen para realizar su 
cometido satisfactoriamente . • 

El Gobierno había condiciona
do la concesión del préstamo a 
la entrada de la empresa 
Freeport Mcmoran en el accio
nariado de la empresa. 

Las negociaciones mantenidas 
en agosto entre el ministro de 
Industria y los representantes de 
la multinacional fueron arduas y 
difíciles. El titular de Industria 
afirmó con rotundidad que esta 
multinacional debía comprome
terse a participar en el capital de 
Fesa-enfersa, "única forma de 
garantizar los 2.000 puestos de 
trabajo que existen en el sector." 

Eguiagaray había advertido 
que, no tenía mucho sentido que 
el Gobierno aprobase créditos 
"sin saber si ese sector va a 
tener un horizonte de viabili
dad", lo cual sólo será posible si 
"alguien se hace cargo" -es 
decir, aporta capital- a la divi
sión de fertilizantes de Ercros, 
que se encuentra en suspensión 
de pagos . • 
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La actuación más urgente será las comunicaciones con la nueva Central Térmica 

Se invertirán 2.500 l11illones para 
1110dernizar los accesos a Puertollano 
Puertollano y su comarca van a mejorar sustancialmente su red 
de carreteras hacia el Sur y el Este, gracias, en parte, a las nuevas 
necesidad es que generará la construcción y posterior 
funcionamiento de la Central Térmica. La Diputación Provincial 
invertirá unos 2.500 millones de pesetas en los próximos dos años 
en este plan de comunicaciones, con lo que se mejorará la salida a 
nuestros productos hacia esas zonas y permitirá explotar 
turísticamente áreas de gran riqueza natural y cinegética. Las 
principales actuaciones serán el enlace entre la Central y 
Puertollano por la carretera de Calzada de Calatrava, así como la 
mejora de las carreteras Puertollano-Mestanza y Puertollano-El 
Villar. 

UI carretera de Westal/::.a CI/el/ta COI/ l/l/trazado y j/rllle obsoleto 

El incesante paso de camiones 
que transportarán material pesado 
y materias primas hacia el Grupo 
Térmico (coque de petróleo, desde 
Repsol , y carbón bruto, desde 
Encasur) va a propiciar esta 
modernización de la red viaria en 
tomo a la Central. 

La Central de gasificación de 
carbón en ciclo combinado tendrá 
que contar con un pequeño nudo 
de comunicaciones por carretera 
para el trasiego de camiones, tanto 
para su construcción (de de el 
pa ado 1 de abril se están expla
nando los terrenos donde se insta
lará) como en su funcionamiento 
diario a partir de 1997. De ahí que 
Elcogás, empresa que gestionará el 
Grupo termoeléctrico, vaya a 
financiar parcialmente la mejora o 
construcción de estas carreteras de 
acceso. 
HACIA EL SUR. Pero no serán 

éstas las únicas obras. Se va a pro
ducir una "importante apertura 
hacia el Sur" que, en palabras de 
Santiago Moreno, "es fundamental 
si queremos ampliar nuestra base 
económica local y no depender 
sólo del Complejo Industrial." 

El Alcalde, que presentó en rueda 
de prensa estas novedades junto al 
Presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña, mostró su satis
facción porque el plan de infraes
tructuras por carreteras que 
necesita nuestra Ciudad puede dar
se prácticamente por concluido. 

En el Sur, efectivamente, hay 
zona en las que e pueden explo
tar los recursos cinegéticos y turís
ticos, para atraer visitantes 
amantes de la Naturaleza y la 

caza. Esta mejora de comunicacio
nes con el Sur e produce a pesar 
de que, según el Alcalde, "no 
siempre es bien valorada", pue 
hay quien opina que só lo debe 
hacerse hincapié en las comunica
ciones con el centro de España. 
Esto ya e hizo con el arreglo de la 
carretera de Ciudad Real , la de 
Almuradiel y la conexión con la 
zona de Extremadura. 

Por lo que se refiere a las comu
nicaciones con la Central Térmica, 
el presidente de la Diputación 
Provincial , Francisco Ureña, y los 
máximos directivos de Elcogás, 
Rafael Miranda (presidente) y 
Manuel Treviño (consejero dele
gado) firmaron el pasado 29 de 
julio un importante Convenio de 
colaboración, en el que se concre
tan los tramos de carretera que se 
construirán o mejorarán, y la parti
cipación económica de Elcogás. 

El nuevo nudo de comunicacio
nes en tomo a la Central Térmica 
tendrá como base el reforzamiento 
de la carretera de Calzada de 
Calatrava (CR 504), en el tramo 
que une la factoría de Repsol y la 
Planta. Estas obras costarán unos 
500 millones de pesetas. Elcogás 
pagará 20 millones de pesetas por 
la mejora del trazado, ensanche y 
refuerzo de cada uno de lo 5 kiló
metros de este tramo, del que se 
suavizarán las curvas y se conver
tirá en una vía de rápido acceso. 

No hay que olvidar que a partir 
de 1994, tendrá que llegar maqui
naria de enormes di mensiones 
para erigir la Central, y que apenas 
podrían transportarse por la actual 
carretera. Por eso, el Convenio 

Conexión 

Nuevo nudo de comunicaciones 
Zona Sur - Este 

CIra. Meatanza-(rta. El Villar 

recoge la necesidad de que la cal
zada esté explanada en abril del 
próximo año, y finalizadas la 
obras en septiembre del mismo 
año. De todos modos, se afirma en 
el texto que "dada la complejidad 
de las actuaciones no se e tablecen 
expresamente plazo de inicio y 
terminación de las obras." 

A partir de 1995, Elcogás comen
zará las pruebas de funcionamiento 
de la Central, a la que se transpor
tarán cada día un centenar de 
camiones cargados con más de 50 
toneladas de carbón procedente de 
la explotación minera de Encasur, 
así como otros tantos camiones 
que llevarán el coque de petróleo 
desde la refinería de Repsol. 
VARIANTE. En esta mi sma 

línea de mejorar la red de accesos 
a la nueva Planta, otra actuación 
de gran importancia es la cons
trucción de la nueva carretera 
que se denominará "Variante de 
El Vi llar", y que enlazará esta 
población con la Carretera 
Comarcal 504 de Calzada de 

Carretera a la nueva Central Térmica 

Ca rretera a Me stanza 

Calatrava a la Factoría de Repsol. 
Este enlace entre la aldea de El 

Villar y la Central será el germen de 
la variante sur de la Ciudad. Costará 
unos 300 rnillone de pesetas, que 
serán aportados íntegramente por 
Elcogás. Además, la carretera 
comarcal de Puertollano a El Villar 
va a mejorar su firme, a lo largo de 
seis kilómetros, que serán financia
dos por Elcogás a razón de 10 
millones de pe etas por kilómetro. 

Paralelamente, se con truirá un 
paso uperior sobre la comarcal 502 
que va de Puerto llano al puerto de 
Mestanza, en su intersección con la 
llamada "pista minera". Este puente 
sobre la carretera de Mestanza cos
tará unos 30 millones de pesetas y 
será costeado a partes iguales entre 
la Diputación Provincial y Elcogás. 
El objetivo es reducir los posibles 
riesgos de accidente con los camio
nes que cruzan la ruta, especialmen
te en días de niebla. 

También está prevista la mejora 
de la carretera de Puertollano al 
puerto de Mestanza, que debera 

acabarse antes de finales de 1994 
con un nuevo trazado y que se 
adjudicará por 225 millones de 
pesetas. 
CARBON. El Presidente de la 

Diputación , Francisco Ureña, 
anuncio que Puerto llano va a ser la 
primera que va a tener una expe
riencia en construcción de carrete
ras. "Hasta ahora -dijo- lo que se 
había utilizado era los restos de la 
combustión del carbón, las ceni
zas, como base para hacer carrete
ras. Lo hemos experimentado en 
el campus de Ciudad Real, hemos 
hecho allí unas pruebas, pavimen
tando el Instituto Hemán Pérez del 
Pulgar de Ciudad Real. Estamo 
haciendo mediciones de fuerza en 
el fume, y si sale bien, y tenemos 
los elementos para que salga bien, 
ésta será la primera carretera de 
España, de Puertollano al Puerto 
de Mestanza, que e haga con esa 
nueva nueva tecnología. Si eso 
fuese así nos permitiría quitar par
te del paisaje lunar que hayal sur 
de Puertollano" . • 

Inversiones en carreteras zona sur de Ciudad Real 

1.- \Iestanza - Puente río \lunturu: 
755 millones de pts. Se subastará 
antes de que acabe el año. Plazo de 
ejecución previsto: 18 meses. 

2.- La carretl'ra dl'~dl' el Puente 
de Montoro hasta San Lorenzo de 
Calatrava está en buenas condicio
nes, ya que fue construida en 1985. 

:,.oo ,om." j 
(:' 

~¡ e 

3.- San Lurenzo de Calatrava
Viso del Marqués: 750 millones de 
pts. El proyecto se está realizando 
en la actualidad. 
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El Ayuf!tamiento mantiene su exigencia de que Repsol contrate mano de obra y empresas locales 

El trasvase Jándula-Montoro estará 
concluido el próximo mes de octubre 
La construcción del trasvase 
Jándula-Montoro se encuentra 
ya en plena actividad, desde 
que el pasado 12 de julio 
comenzasen las obras en el 
término de Mestanza. Tanto 
Agromán como FCC, las 
empresas adjudicatarias, 
aseguran que la obra se 
terminará en el mes de 
octubre. Las autoridades 
municipales mantienen su 
exigencia de que Repso l 
Petróleo contrate mano de 
obra y empresas locales para 
la construcción, pero no han 
planteado una eventual 
paralización de las obras si se 
incumple este compromiso, 
porque la prioridad es, ante 
todo, tener agua para el 
consumo domé.stico e 
industrial. 

metros, que terminan en el 
Montoro) trabaja a pleno rendi 
miento desde su "cuartel gene
ral" instalado en Mestanza. 

\ ,sta parcial del palllano de Montoro con las obras del tendido de tube
ría en primer término. El tráfico de camiones transportando las tuberías 
para el trasvase ha sido continuo en las últimas semanas. 

ción del trasvase para el próximo 
mes de octubre, tal como se 
comprometieron cuando se bene
ficiaron de la adjudicación. 
Repsol Petróleo prefirió su ofer
ta, cifrada en 1.250 millones de 
pe eta , a la presentada por la 
Unión Temporal de Empresas 
(UTE) de Puertollano , que la 
pre upuestaron en 1.850 millo
nes. 

misos de contratar mano de obra 
y empresas locales. Sin embargo, 
dado que la prioridad absoluta es 
tener agua para evitar el rie go 
de restricciones del umini stro 
domé tico e indu trial y de para
li zación parcial del Complejo 
Pet roqu ímico, desestimaron la 
posibilidad de plantear una para
lización de las obras si la empre-
a estatal no cumplía dicho 

compromiso. 
"El objetivo primordial para la 

PUERTOLLANO 5 

economía local es tener agua 
cuanto antes, y no vamos a frenar 
el trasvase si no se cumplen los 
compromisos. El efecto colateral 
que buscábamos con el tra vase 
era beneficiar a las em presas 
locales, pero in olvidar la prio
ridades", dijo Santiago Moreno. 

No hay que olvidar que la larga 
sequía que padecemos por la 
escasez de lluvias ha puesto en 
entredicho la actividad de algu
no ectores del Complejo indus
trial , y puede suponer también la 
imposición de cortes de agua en 
nuestros domicilios. Además, la 
Central Térmica que también está 
en sus primeras fases de cons
trucción asimismo necesitará 
agua para su funcionamiento a 
partir de 1997. 
Calidad-precio. El respon

sable de comunicación de 
Agromán, Jaime Ortiz de 
Saracho, afirmó que su empresa 
está intentando cumplir escrupu
lo amente los co mpromi os 
sociales adquiridos con la zona. 
Agromán ha pedido ofertas a 
numerosos proveedores locales, y 
las ha aceptado cuando la rela
ción calidad-precio era igualo 
menor que otras de fuera de la 
comarca. Pero ha desestimado las 
ofertas locale cuando la rela
ción coste-beneficio era superior 
a la de otras ofertas que provie
nen de fuera, ya que "Agromán 
evidentemente no va a perder 
dinero." El portavoz aseguró que 
en algunos casos las empresas 
locales han presentado ofertas 
más cara. 

Como se sabe, el presupuesto 
total de construcción del trasvase 
es de 3.500 millones de peseta, 
de los cuales Repso l Petróleo 
aporta 1.600 millones. En dichas 
obras se emplearán más de 4.100 
tubos de acero de 12 metros de 
longitud, un diámetro de 66 cen
tímetros y un peso de 1.500 kilos 
cada uno. Cada camión de trans
porte puede cargar un total de 9 
tubos . • 

Barrenadores , excavadoras y 
camiones de transporte comen
zaron el pasado mes de julio en 
el término de Mestanza las 
obras de construcción del acue
ducto entre el embalse del 
Jándula (Jaén) hasta el pantano 
del Montoro . La empresa 
Agromán, a la que Repsol 
Petróleo adjudicó los tramos 
segundo (de 21 kilómetros de 
longitud) y tercero (14,5 kiló-

Igualmente, Fomento de 
Construcciones y Contratas 
(FCC) está ya construyendo el 
primer tramo del tra vase , que 
comienza en el Jándula y tiene 
una longitud de 24 kilómetros. 

Mano de obra. La exclu
sión de las empresas locales fue 
muy mal acogida por empresa
rios y sindicatos de nuestra 
Ciudad, que confiaban en recibir 
encargos de Repsol para superar 
las dificultades económica deri
vadas de la cri is. 

El proyecto deberá presentarse antes de seis meses 

Ambas empresas aseguran que 
mantienen el plazo de finaliza-

Las autoridades municipales 
han vuelto a exigir a Rep 01 
Petróleo que cumpla u compro-

Seis bancos extranjeros y el español BBV financian el proyecto 

Elcogas obtiene un crédito de 85.000 millones 
para la construcción de la nueva Central Térmica 
La sociedad Elcogas cuenta 

ya con un crédito de 85.000 
millones de pesetas para lle
var a cabo la construcción de 
la nueva Central Térmica de 
Puertollano. 

Seis bancos extranjeros y 
uno español -el Bilbao 
Vizcaya- van a financiar el 
proyecto , que supone la 
inversión más importante 
prevista en el sector eléctrico 
español en los próximos 
años. Los 10.000 millones 
restantes que se necesitan 

para su puesta en marcha en 
1997 los subvenciona la 
Comunidad Europea. 

El acuerdo para financiar el 
segundo Grupo Térmico, que 
generará electricidad a partir del 
carbón con una tecnología inno
vadora, supone un importante 
avance para la construcción de 
este ambicioso proyecto, cuyas 
obras comenzaron el pasado I 
de abril. 

Los bancos que financiarán el 
proyecto con un crédito a largo 
plazo son Barclays Bank, Chase 

Manhattan Bank , Deutsche 
Bank, Daichi Kangyo, Banque 
Paribas y Banque Indosuez, así 
como el español Banco Bilbao 
Vizcaya, único de nuestro país 
que se suma a la operación 
financiera. 

Esta operación ha sido dise
ñada por el Banco Santander 
de Negocio, asesor financiero 
de la empresa Elcogas, creada 
para la construcción y gestión 
de la Central. El Swiss Bank 
Corporation ha participado 
como coasesor. 

Convocado el concurso para 
la rehabilitación del mercado 

La Consejería de Industria y 
Turismo va a financiar con dos 
millones de pesetas la realización 
del estudio previo y del proyecto 
para la rehabi litación del Mercado 
Municipal , del que se pretende 
que se convierta en un centro de 
atracción comercial y socia!. 

El estudio para la rehabilitación 
integral del Mercado Minorista 
Central de nuestra Ciudad deberá 
realizar e en un plazo máximo de 
seis meses. 

El consejero de Industria, 
Francisco Javier Méndez Borra, y 
el Alcalde de Puertollano , 
Santiago Moreno, han firmado un 
Convenio en el que se fija dicha 
subvención de la Junta regional , y 
que se incluye en el Programa de 
equipamientos comerciales de 
carácter social. 

Este Programa de la Consejería 
de Industria y Turismo tiene como 

objetivo la realización de proyectos 
de inversión en centros comerciales 
de barrio, mercado de mayoristas 
y minoristas, así como la creación 
de zonas peatonales de carácter 
comercial, en colaboración con los 
Ayuntamientos afectados, según se 
establece en el Convenio suscrito el 
pasado 6 de mayo. 

Como es sabido, el Mercado 
Municipal va a someterse a 
importantes obras de remodela
ción, con el objetivo de convertir
lo en "un centro vivo y con 
futuro", según manifestó Santiago 
Moreno cuando presentó dichos 
planes el pasado mes de marzo. 

Por u parte, el Delegado de 
Industria, Domingo Luiz Sánchez 
Miras, explicó en ese mismo acto 
que se aspira a que el edificio del 
Mercado siga siendo hoy, "como 
fue en tiempos, centro de atrac
ción comercial y ocia!." 
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c.ra edad: Actuación d. Silvia Pantola 
fIIculo .. AsI •• can" la copla-. 

.a d. noch •• -, ... G.o ..... F.yd.au. 
trpre .... o por la Compañia ro". Aragón. 

• Silvia Pantola y .u •• p.ctáculo. 
c-Tac. 

1 ....... "La ... a ..... o a ca.,.o ... 1 .rupo 
Te.pl., d. Ma"rl .. . 

I Nacional ... Folklore. Grupo •• Ar" ... Aragón, 
a. Coro. y Dan.as, ... N.rla CM.laga,. 
~racla, d. Pu.rtollano. 

.1 grupo d. samba Carnaval .n Bra.11 y 
c-Tac. 

• lo •• rupos locales d. ball •• populare. 
ra- y "Sol de Andalucla-. 

l. bandas de música: Ban"a ... Alc •• ar ... 
Ban"a Municipal d. Pu.rtollano. 

Gratul 

• ..... Ito 

Gratuito 

Invitación 

500 pts. 

Gratuito 

Gratuito 

Gratuito 

Gratuito 

Gratuito 

Gratuito 

--------------------------------------------------------~-----------------------------------------------------------------------:~ 
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8 PUERTOLLANO ACTUALIDAD 

A partir de octubre, Ciencias Matemáticas y curso de acceso a mayores de 25 años 

Se podrán estudiar tres carreras 
universitarias por la UNED 
PuertoIlano va a contar por vez primera con un centro de la UNED (Universidad Española de 
Educación a Distancia), en el cual se podrá estudiar, desde el mes de octubre, la carrera de Ciencias 
Matemáticas, y el curso de acceso a la Universidad para mayores de 25 años, y a partir del siguiente 
curso 94·95, las carreras de Físicas e Ingeniería Industrial. La UNED se ubicará en el edificio de tres 
plantas que posee RENFE junto a la nueva estación del AVE, según el acuerdo firmado entre el 
Alcalde y la Red de Ferrocarriles Españoles. 

El Alcalde y el Presidente de la Dipl/taciól/, Fral/cisco Ure¡/a, alll/I/cia· 
ron en rueda de prensa la apertura de la UNED en PuertoLlallo 

El Patronato del Centro 
Asociado UNED de Ciudad Real 
ha decidido que se impartan en 
Puertollano tres carreras universi
tarias que la Universidad a 
Distancia aún no tenía en la pro
vincia: Ciencias Matemáticas, 
Ciencias Físicas e Ingeniería 
Técnica Superior de Ingenieros 
Industriales. La primera estará en 

funcionamiento a partir de este 
mes de octubre, en tanto que las 
otras dos deberán esperar al curso 
1994-95, dado que exigen unas 
instalaciones más amplias de labo
ratorio que no es posible poner en 
marcha en el poco tiempo que res
ta hasta el comienzo del curso. 

Además, a partir de este mes de 
octubre, también se impartirá en 

nuestra Ciudad el Curso de 
Acceso a la Universidad para 
mayores de 25 años, que son, pre
cisamente, los que se "apuntan" 
de forma mayoritaria a la ense
ñanza a distancia. 

Consumo de agua y 
colaboración ciudadana 

"Habiéndose advertido por 
esta Alcaldía, gracias a la cola
boración de los ci udadanos, que 
la medida Quinta del reciente y 
úlitmo Bando sobre medidas 
para la racionalización del con
sumo de agua genera un trata
miento injusto para quienes en 
los últimos meses han mostrado 
un alto grado de concienciación, 
civismo y solidaridad ahorrando 
importantes porcentajes de agua 
sobre sus consumos habituales, 
ya que de la aplicación rigurosa 
de la citada medida resultarían 
penalizados frente a quienes no 
han mostrado sensibilidad algu
na al grave problema de escasez 
de agua que venimos padecien
do, resulta procedente rectificar 
lo establecido en la medida 
Quinta del Bando de referencia, 
a fin de eliminar los inju stos 
efectos que pudiera generar. 

Por ello, en virtud de las facul-

tades que me confiere la Ley 
Reguladora de Bases del 
Régimen Local, DISPONGO: 

l. La medida Quinta del citado 
Bando no será de aplicación a 
aquellos usuarios que durante 
los meses de enero a junio 
hayan ahorrado en sus consu
mos de agua porcentajes iguales 
o superiores al 10 %, siempre 
que su consumo durante los 
meses de julio, agosto y sep
tiembre no se incremente des
mesurada e injustificadamente. 

2. Quienes durante los meses 
de enero a junio no hayan aho
rrado en sus consumos medios 
el porcentaje fijado en la dispo
sición anterior, deberán ajustar
se a lo siguiente: 

a) Quienes hayan tenido un 
consumo inferior a 100 m3 

durante los meses de enero a 
junio, no podrán superar un 
incremento del 10 % en sus 

consumos medios de los meses 
de julio, agosto y septiembre, 
sin que en ningún caso puedan 
sobrepasar los 100 m3 de media 
mensua!. 

b) Quienes hayan tenido un 
consumo medio entre 100 m3 y 
125 ml durante los meses de 
enero a junio, deberán aj ustarse 
a un consumo medio de 100 m3 

en los meses de julio, agosto y 
septiembre. 

c) Quienes hayan tenido un 
consumo medio superior a 125 
ml durante los meses de enero a 
junio, deberán reducir su consu
mo en un 25 % en los meses de 
julio, agosto y septiembre. 

Puerto llano, 3 de julio de 1993 

EL ALCALDE 

El Presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Francisco Ureña -que 
a su vez preside el Patronato del 
Centro Asociado UNED en la pro
vincia- y el Alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno, firmaron el 
pasado 4 de agosto el Convenio 
por el que se implantan en nuestra 
Ciudad las tres carreras y el Curso 
mencionados, a la vista de "la 
necesidad de completar la oferta de 
enseñanzas que por parte de esta 
Universidad se pueden impartir." 

No se descarta que en un futuro 
se amplíe el número de carreras 
que podrán estudiarse en nuestra 
Ciudad. Según señaló Santiago 
Moreno en la rueda de prensa de 
presentación, se pretende que en 
Puertollano se centren "lo que son 
los estudios técnicos en ramas que 
tengan que ver bastante con lo que 
es nuestra propia actividad indus
trial, base de la economía loca!." 

"Este, dijo , es un primer paso 
para consolidar en Puerto llano los 
estudios técnicos que, en todas 
sus ramas, ofrece la UNED." 

Francisco Ureña, presidente de la 
Diputación Provincial y del 
Patronato del Centro Asociado de 

parte 4 ue ésta será la segunda, y 
probablemente la última, exten
sión de la UNED en Ciudad Real. 
Esta Universidad, cuyo centro pro
vincial tiene sede en Valdepeñas, 
contaba hasta ahora con una única 

Agosto 1993 

extensión en Alcázar de San Juan, 
además de una biblioteca de apoyo 
en Almadén. 

Tras las dudas iniciales, ya existe 
ubicación para la UNED en nues
tra Ciudad. Se trata del edificio 
que posee RENFE junto a la esta
ción del AVE, y que hoy lo ocupan 
parcialmente los sindicatos ferro
viarios. El edificio cuenta con 662 
metros cuadrados, repartidos entre 
planta baja y dos plantas más, y se 
construyó en su día como residen
cia-dormitorio de los agentes de la 
Red de Ferrocarriles Españoles. 

En su interior, además de las 
enseñanzas y exámenes propios 
de este ti po de U ni versidad, 
podrán realizarse también todas 
las tramitaciones administrativas, 
con lo que se evitará a los alum
nos la obligación de desplazarse, 
como hasta ahora, a Valdepeñas. 

Según el Convenio suscrito 
entre Santiago Moreno y altos res
ponsables de RENFE, esta 
Compañia cede el uso del edificio 
por un plazo de diez años. 

Al cierre de esta edición 
Ayuntamiento y Renfe negociaban 
los términos del convenio de cola
boración en el que se fijarán las 
condiciones de alquiler de las ins
talaciones. Hasta la firma del con
venio, Renfe ha autorizado al 
Ayuntamiento las primeras obras 
de acondicionamiento de los loca
les. 

También correrán a cargo del 
Ayuntamiento los demás gastos de 
conservación, mantenimiento, sumi
nistros, vigilancia, seguridad, 
impuestos, tasas, etc. así como el 
pago de la póliza aseguradora que 
tendrá que suscribir para hacer frente 
a posibles responsabilidades civiles. 

El Centro Asociado UNED de 
Ciudad Real se creó en octubre de 
1979. Los alumnos que cursan 
este tipo de estudios desde sus 
casas son principalmente personas 
adultas que trabajan y que aprove
chan sus ratos libres para cursar 
estudios universitarios . • 

Facilitará el acceso a los medios de comunicación 

Curso de radio para los 
ióvenes de Puertollano 

La Comisión Municipal de 
Gobierno ha aprobado la reali
zación de un curso ocupacional 
de radio, con el que se preten
de enseñar a los jóvenes cómo 
funciona la radiodifusión y, 
con ello, faci litar su acceso al 
mercado de trabajo relacionado 
con lo s medios de comunica
ción. Este curso, que se reali
zará en el local que la 
Consejería de Educación y 
Cultura posee en la calle 
Benéfica, tendrá una duración 
de 170 horas y un presupuesto 
de un millón de pesetas, que 
serán financiados por la Junta 
de Comunidades y el Fondo 
Social Europeo. 

Asimismo, la Comisión de 
Gobierno aprobó en su reunión 
del 25 de agosto la programa
ción deportiva que se desarro
llará durante las Fiestas de 
Septiembre, cuyo presupuesto 

es de 2.010.000 pesetas, y se 
dio por enterada del resultado 
de la subasta de terrenos para 
dichas Ferias, por importe de 
5.380.092 pesetas. 

También se aprobó destinar 
2.334.000 pesetas para ayudar 
a 239 alumnos a que adquieran 
libros y material escolar no 
fungible para el próximo curso. 
Los alumnos de Educación 
Infantil podrán recibir 5.000 
pesetas cada uno, en tanto que 
los de Primaria podrán recibir 
7.000, y los de E.G.B. 10.000 
pesetas cada uno. 

Por último, la Comisión de 
Gobierno procedió a inscri
bir en el Registro Municipal 
de Asociaciones a la Cora l 
Polifónica "Puertollano" y a 
la Asociación de Jubilados 
y Pensionistas "San 
Antonio" . • 
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Plan del Ayuntamiento para facilitar la integración de las mujeres en el mundo laboral 

El desempleo femenino, con 2. 172 paradas, 
supera en Puertollano al de los hombres 

Hasta final del año 

Objetivos de las 
actividades del 
Area de la Muier 

El Area de la Mujer del Ayuntamiento ha programado para este segundo semestre del año una serie 
de actividades destinadas a facilitar la integración de las mujeres en el mundo laboral y potenciar 
sus capacidades profesionales y personales. El Programa tiene en cuenta los Índices de paro 
femenino, mayores que entre los hombres, y las dificultades de la mujer para encontrar un trabajo 
dignamente remunerado. El presupuesto de estas actividades es de 8.290.000 pesetas, de los cuales 6 
millones son financiados por la .Junta regional y el Fondo Social Europeo. 

Los C/Irsos de jármaciól/ para las mujeres de Puertollal/o tiel/el/ UIUl aceptaciól/ creciellle 

Para planificar este Programa, se 
ha tenido en cuenta los datos faci
litados por el INEM (Instituto 
Nacional de Empleo), que 
demuestran que en Puertollano el 
paro e mayor entre la población 
femenina (2.172 mujeres inscri
tas) que entre los hombres 
(1.993). 

Además, el desempleo se centra 
especialmente entre las más jóve
ne (menores de 25 años) y en 
aquéllas que cuentan entre 25 y 
34 años de edad. Este sector 
corresponde en su mayoría a las 
que abandonaron el mercado de 
trabajo al contraer matrimonio, y 
ahora quieren trabajar, muchas 
veces por situación de desempleo 
de su cónyuge o tras una separa
ción matrimonial. 

También se han tenido en cuenta 
los dato aportados por las propias 
mujeres de nuestra Ciudad en 
encuestas realizadas por este 
Area. Según esos datos, hay un 

Los cursos formativos 
comenzarán 

a primeros de octubre 
y el plazo 

de inscripción 
concluye el15 de 

septiembre 

elevado índice de trabajo precario 
y eventual entre las mujeres, una 
de cada cuatro de la que trabajan 
ganan menos del Salario Mínimo 
Interprofesional , y siete de cada 
diez que no trabajan fuera de ca a 
desearían hacerlo, pero ven en su 
falta de formación el principal 
obstáculo para conseguirlo. 

Entre las actividades organiza-

Punto de encuentro y diálogo sobre temas de interés 

da para este semestre, cabe desta
car el Programa Formativo, por el 
que e imparten distintos cursos 
de los que pueden beneficiarse las 
desempleadas menores de 25 años 
o paradas de larga duración , así 
como mujeres que se encuentren 
en situación socio-económica de 
precariedad. 

En concreto, los cursos que se 
imparten son para trabajar como 
auxiliar de Jardín de Infancia, en 
Cocina Profesional y como auxi
liar de Superficies Comerciales. 
A imismo, e imparte otro curso 
de Gestión de Empresa 
Cooperativa, y otros de 
Preformación Laboral (que inclu
ye técnicas de búsqueda de 
empleo, cálculo, comprensión y 
expre ión escrita o conocimiento 
del entorno). Para este último, 
financiado por el Ayuntamiento 
con 1.500.000 pesetas, podrán 
pedir becas de asistencia (hay un 
total de 25) las mujeres que acre-

Los ¡ueves, "Aula abierta" de la Mu¡er 
Dentro de las actividades de 

información y sensibilización 
previstas por el Area de la 
Mujer, se pretende dar un 
impulso definitivo al "Aula 
Abierta". Todos los jueves, a las 
18 horas en la Casa de la Mujer, 
el "Aula Abierta" se configura 
como un punto de referencia 
donde las mujeres pueden dialo
gar y reflexionar sobre los 
temas más variados y que tienen 
incidencia en el mundo femeni
no. 

Por otra parte, el próximo mes 
de noviembre se celebrarán las 
Jornadas sobre "Mujer, empleo y 
derechos laborales", que estaban 
previstas para el pasado mes de 
mayo pero tuvieron que postpo
nerse por diversos motivos. 

En estas Jornadas, se analizará 
la participación de las mujeres de 
nuestra localidad en el mercado 
laboral, se propondrán medidas 
concretas de acción en función de 
dicho análisis, y se promoverá la 
participación de la mujer en el 

mundo laboral. Se espera que 
estas Jornadas de estudio cola
boren las organizaciones sindi
cales y empresariales de 
Puertollano. 

La Radio también colabora en 
esta lenta tarea. Continúa la emi
sión de un programa radiofónico 
de 30 minutos semanales, a tra
vés del cual se difunden las acti
vidades y actuaciones del Area 
de la Mujer, y se tratan cuestio
nes que afectan e interesan a las 
mujeres. 

diten necesidad económica. 
El Programa Formativo tiene 

como objetivo final con eguir la 
promoción e integración de las 
mujeres en nuestra sociedad. 
Gracias a él, las participantes pue
den adquirir una cualificación profe
sional que las capacita para acceder 
al mercado de trabajo, o bien para 
mejorar su situación ascendiendo a 
empleos de mayor nivel. 

Pero la formación profesional no 
es suficiente. Es necesario incidir 
sobre diversos factores que difi
cultan el desarrollo profesional de 
las mujere . Entre ellos, una habi
tual actitud de escasa valoración 
de sí misma por parte de la mujer 
que no está acostumbrada a 
desenvolverse en el mundo labo
ral. Y también las consecuencias 
de haber recibido una educación 
orientada a considerar como prin
cipal ocupación el cuidado de la 
familia y el hogar, y que, cuando 
quiere trabajar fuera de casa, pro
duce en la mujer un debate inter
no entre sus aspiraciones y "lo 
que le han enseñado". 

Por lo tanto, no e trata sólo de 
enseñarles un trabajo , sino de 
fomentar actitudes positivas de 
autoestima, así como dotarles de 
las habilidades para buscar y man
tener un empleo. 

La Junta de Comunidades de 
Casti lla-La Mancha y el Fondo 
Social Europeo financian con seis 
millone de pesetas este Programa 
de actividades, en tanto que el 
Ayuntamiento abona los 2.290.000 
pesetas restantes. El Ayuntamiento 
además, aporta las instalaciones 
para el desarrollo de los cursos y 
selecciona a las personas o entida
des que lo. desarrollan . • 

• Proporcionar a las participan
tes los conocimientos y habili
dade específicas de la 
profesión. 

• Facilitar su contacto con la 
realidad laboral. 

• Adie trar en los valores, nor
mas y funcionamiento del mun
do laboral. 

• Proporcionar la orientación 
profesional y las técnicas de 
búsqueda de empleo. 

• Potenciar la autoestima y las 
propias capacidades personales. 

• Contribuir a aumentar las 
posibilidades de aceder a un 
puesto de trabajo. 

Actividades que se desarrollan 

1. Programa Formativo: 

• Auxiliar de Jardín de Infancia, 
Cocina Profesional y Auxiliar 
de Superficies Comerciales. 
• Curso de Gestión Empresarial 
Coopeativa. 
• Curso de Preformación 
Laboral. 

2. Jornadas sobre Mujer, 
Empleo y Derechos laborales. 

3. Actividades de Información y 
Sensibilización: 

• "Aula Abierta" 
• Programa Radiofónico. 

Se incorporan a la limpieza de superficies municipales 

Doce vecinos necesitados 
se beneficiarán del Plan de 
Inserción Social y Laboral 

Un total de doce vecinos de 
Puertollano van a beneficiarse 
del proyecto "Limpieza de gran
des superficies municipales y 
domésticas", previsto en el Plan 
de ayudas para la inserción 
ocial y laboral establecido por 

la Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de 
Comunidades. 

Así se estipula en el convenio 
de colaboración firmado entre el 
Con ejero de Bienestar Social, 
Antonio Pina, y el Alcalde de 
Puertollano, Santiago Moreno, y 
cuyo objetivo final es fomentar 
el principio de solidaridad 
mediante un sistema de ayudas 
públicas englobada en el Plan 
Regional de Solidaridad. 

El presupuesto de este proyec
to de inserción sociolaboral es 
de 8,3 millones de pesetas, de 

la · cuales el Gobierno de 
Castilla-La Mancha aportará la 
mayor parte (7,7 millones), en 
tanto que el Ayuntamiento de 
Puertollano abonará las 611.000 
pesetas restantes. 

El proyecto de "Limpieza de 
grandes superficies municipales 
y domé ticas", cuyo desarrollo 
de aprobó en la Comisión del 
Gobierno del pasado 21 de julio, 
beneficiará a doce personas de 
nuestro municipio que se 
encuentran en situación de nece
sidad y que, a través de este tra
bajo temporal, pueden encontrar 
una vía de inserción laboral y 
social. El convenio estará en 
vigor durante seis meses, y en 
ese tiempo los doce beneficiarios 
contarán con un contrato laboral 
con el Ayuntamiento, como enti
dad ge tora y contratante. 
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Excursiones a caballo y gastronomía castellana a una hora de Madrid 

El AVE fOl11entará el turismo 
rural en el valle de Alcudia 
Fomentar el turismo rural en el Valle de Alcudia de la mano del AVE, es una de las iniciativas más 
novedosas que van a poner en marcha la Dirección del Tren de Alta Velocidad y los alcaldes de la 
zona con el fin de potenciar nuestra economía. Pero además son necesarios empresarios que 
organicen rutas a caballo y gastronómicas con el suficiente aliciente para atraer turistas de Madrid y 
otras regiones de España. 

DI/rame el primer semestre de este mio, más de 2lJlJ.lJlJlJ pasajeros hall utilizado la estaciólI del A VE 

La gerencia del AVE en la pro
vincia de Ciudad 'Real ha manifes
tado su disposición a contribuir en 
el fomento del turismo rural en el 
Valle de Alcudia, con excursiones 
a caballo o rutas en bicicleta, a la 
vez que se promueve nuestra gas
tronomía castellana. 

Esta nueva opción turística apro
vecharía las ventajas de la inmejo
rable comunicaclOn 
Madrid-Puertollano a través de la 
Alta Velocidad, y compensaría el 
descenso de clientes registrado en 
los hoteles de nuestra Ciudad des
de que el AVE hizo innecesario 
pernoctar en Puertollano cuando 
se viene a realizar aquí gestiones 
que pueden ya solucionarse en un 
solo día. 

El gerente provincial del AVE, 
Escolástico González, cree que la 

Escolástico González, 
gerente del A VE: 

"Si muchos madrileños 
van a Segovia a comer 
cochinillo, por qué no 

van a vemra 
Puertollano a degustar 

una caldereta" 

llamada "fiebre Induráin" (pasión 
por las bicicletas) o la moda eco
logista son factores que pueden 
aprovecharse para fomentar en el 
Valle de Alcudia un turismo rural 
que guste de los paseos a caballo, 

las rutas a pie o los trayectos 
organizados en "mountain bike", 
así como de la interesante gastro~ 
nomía machega. 

Para ello, Puertollano cuenta con 
la gran ventaja del AVE, que nos 
ha colocado a menos de horas de 
viaje con Madrid. La entrada en 
funcionamiento de la Alta 
Velocidad trajo consigo un descen
so en la ocupación hotelera de 
Puertollano, ya que la brevedad del 
trayecto ha hecho que muchos via
jes entre ambas ciudades puedan 
hacerse en un día, con lo que se 
evita dormir en nuestra localidad. 

Esta circunstancia, que perjudica 
a nuestro sector hostelero, puede 
compensarse fomentando el turis
mo rural , según Escolástico 
González. Si muchos madrileños -
ha afirmado- se van cada fin de 

El Talgo 200 utiliza la línea de Alta Velocidad hasta el intercambiador de Majarabique 

semana a Segovia a comer cochi
nillo , "porqué no van a venir a 
Puertollano a comerse unas migas 
o una caldereta." 

VENDER LA IDEA. En opi
nión del gerente provincial del 
AVE, la gastronomía de la zona y 
las posibilidades ecoturísticas del 
Valle de Alcudia son dos filones 
que habría que explotar. Los res
ponsables del AVE están dispues
tos a cooperar en esta novedosa 
iniciativa en la parte que les toca 
(el transporte de viajeros), pero 
además hacen falta empresarios 
que organcen las rutas a caballo, 
las rutas gastronómicas en ventas 
o mesones tradicionales, etc. Y 
sobre todo, que "vendan" la idea 
en Madrid para que pueda cuajar 
con éxito. 

Otra posibilidad para fomentar 
las visitas a Puerto llano y dina
minzar el sector servicios estriba 
en organizar aquí congresos o 
ferias relacionados con la indus
tria y los profesionales vinculados 
a la construcción de la Central 
Térmica y otro tipo de industrias 
asentadas en nuestra comarca. 

El exito del AVE se mide clara
mente en cifras. Durante el primer 
semestre de este año han subido a 
trenes de Alta Velocidad en la 
estación de Puerto llano un total de 
107.300 viajeros, y han bajado 
112.700 pasajeros, frente a los 
22.300 pasajeros que se han des
plazado en trenes que no son 
AVE, y los 18.700 que se han ape
ado en la estación de Puerto llano 
desde trenes convencionales. 

Además, el uso del AVE puede 
incrementarse a partir de octubre 
por parte de los universitarios que 
cursan estudios en el Campus de 
Ciudad Real. Si durante el pasado 
curso los horarios de clases y de tre
nes no estaban ajustados, se espera 
que este próximo curso académico 
los horarios de entrada a las clases 
se atrasen un poco para que los 
alumnos puedan trasladarse en tren 
a la Universidad. Según el gerente 
provincial del AVE, una comunica
ción que sitúa al estudiante a sólo 
media hora de su Facultad es una 
gran ventaja que no tienen siquiera 
los estudiantes de Madrid, que "tar
dan más y gastan más dinero." . 

Puertollano, a menos de cuatro horas de Cádiz 
Menos de cuatro horas se tarda 

ahora en viajar en tren desde 
Puertollano hasta Cádiz, gracias 
al nuevo servicio Talgo 200 que 
Renfe ha puesto en marcha, 
aprovechando la línea de la Alta 
Velocidad entre Madrid y 
Sevilla. La reciente entrada en 
funcionamiento del intercambia
dor de Majarabique, en las cer
canías de Sevilla, ha reducido 
considerablemente el tiempo que 
se tarda en desplazarse desde 
Puerto llano hasta Cádiz o 
Huelva, lo que supone un impor
tante avance en las comunica
cio nes ferroviarias de nuestra 
Ciudad con otras zonas de 
España.EI Talgo 200 realiza el 
recorrido Madrid-Sevilla por la 

línea del AVE. Al llegar al nue
vo intercambiador de 
Majarabique, continúa el viaje 
hacia Cádiz y Huelva por la 
línea convencional. Con el ser
vicio hasta Cádiz, Puertollano se 
encuentra a menos de cuatro 
horas de viaje de esta ciudad, y a 
unas tres horas horas y media de 
Huelva. 

Con ello, se ha reducido consi
derablemente la duración del 
viaje . Si hasta ahora el tren 
Madrid-Cádiz tardaba unas siete 
horas y media por la vía conven
cional, ahora puede hacerse este 
recorrido en sólo cinco horas, y 
veinte minutos menos el trayec
to Madrid-Huelva. 

Los horarios de estos servicios 

incluyen un tren procedente de 
Madrid que llega a las 10,48 
horas a Puertollano, y a las 
12,56 horas a Sevilla. Desde allí 
llega a Huelva a las 14,05 y a 
Cádiz a las 14,30 horas. 

Renfe asegura que el trayecto 
Madrid-Cádiz constituye uno 
de los corredores de mayor 
demanda: el pasado año (en 
que se ce lebró la Expo de 
Sevilla) se desplazaron por él 
más de 67.000 personas, La 
compañía estatal afirmó a tra
vés de un comunicado que "e l 
nuevo servicio de Talgo 200 
por la línea AVE, admás de 
rapidez, proporciona comodi
dad y un precio asequible", 
por lo que va a convertir al 

tren en "un medio muy compe
titivo." 

Al igual que ocurre en los 
servicos del AVE y del Talgo 
Madrid-Málaga, los precios 
serán diferentes en función de 
la clase (turista o preferente) y 
del horario que se utilice 
(horas punta, llanas y valle). 

Por otro lado , el actual 
Talgo "Triana", que realiza 
el recorrido Barcelona
Madrid-Sevilla por la línea 
AVE, ha prolongado su reco
rrido hasta Cádiz . Este tren 
sale de la capital catalana a 
las 8,05 horas y llega a 
Puertollano a las 17,23, ter
minando el viaje en Cádiz a 
las 21,07 horas . • 

Agosto 1993 

Soluciones al 
concurso: 

"Del 'ren ele 
vapor al AVE" 

Publicado en el número 17 
correspondiente al mes de 
abril. Sorteo realizado ante 
notario. 

¡a ¿Cómo era llamado 
popularmente? 
El trenillo de la Calzada 

2a ¿Dónde estuvo su 
estación en Puertollano? 
Detrás de la ermi ta 
Virgen de Gracia (lado 
derecho) 

3a ¿En qué año se com
pletó su recorrido hasta 
nuestra Ciudad? 
1903 
4a ¿Por qué se llama de 
"San Sebastián" el cerro 
que hayal fondo de la 
fotografía? 
En él hab ía una ermita 
con el nombre de dicho 
santo 

5a ¿A quién pertenecía el 
edificio de tres plantas que 
se ve al otro lado de la vía 
cuando se construyó, en 
1918? 
A la familia Alcántara 

Ganadores 

• Ma. del Pilar Racionero CortPs 
• Modesto Eiroa García 

Ganadores del 
concurso: 

"Sopa de letras" 
Publicado en el número 18 
correspondiente al mes de mayo. 
Sorteo realizado ante notario. 

• Pedro Larrondo Grande 
• Fernando Mozos Muñoz 
• Osear Guillermo Angulo de 
Gracia 

Exposición sobre "García 
Lorca y su Mundo" 

La exposición que sobre la vida y la 
obra de Federico García Lorca prepara el 
Museo Municipal de Puertollano se reali
zará en su práctica totalidad con la colec
ción personal de Julio Bayo Barba, aunque 
también se cuenta con la colaboración del 
Centro Andaluz de Teatro y el Archi vo 
Manuel de Falla. También se debe a la 
labor del joven investigador local, un 
auténtico apasionado por la vida y la obra 
del poeta y dramaturgo granad.ino, la ges
tión de las actividades paralelas y la plani
ficación del libro conmemorativo que se 
editará con motivo de la exposición. 

En nuestro número anterior informába
mos que en la citada muestra e contaba 
con la colaboración de la Biblioteca y 
Conservatorio Municipales, extremo que ha 
sido negado a esta redacción en una carta 
que nos ha remitido el propio Ju.lio Bayo. 

La exposición, que tendrá lugar el 14 
de septiembre al 30 de octubre, será visi
tada por todos los alumnos de 2' etapa de 
EGB de la localidad. 

Al responsable del Museo Municipal, 
José Domingo Bedmar, nos ha manifestado 
su agradecimiento ante la cesión temporal 
de los fondos de la colección de Julio Bayo. 
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El espectáculo deportivo fue seguido por numeroso público 

Puertollano acogió el Campeonato 
de España Femenino de petanca 
El Campeonato de España femenino de Petanca que se celebró en Puertollano los pasados 16, 17 Y 
18 de julio se saldó con un reconocido éxito de público y de organización, y la participación de 33 
equipos procedentes de toda España. La tripleta del club "Puente", de la federación de Baleares, fue 
la ganadora del Campeonato. Los equipos provinciales consiguieron una posición intermedia: el 
puesto 18 para el c1uh "Petanca", de Puertollano, y el 20 para el c1uh Repsol Petr6leo. 

En la final, celebrada el domin
go 18 de julio, resultamn ganado
ras las representantes del club 
"Puente", de Baleares, que ven
cieron a la tripleta del conjunto 
"Ibiza", procedente de la isla ibi
cenca. 

El Campeonato de España cons
tituyó todo un espectáculo deporti
vo que fue seguido por numeroso 

público a lo largo dc las tres jorna
das de duración. La competición 
comenzó el viernes, día 16 de 
julio, con el sorteo para emparejar 
a los 33 clubes participantes, en 
los que se integraban un total de 
99 jugadoras. A este acto acudió el 
Alcalde, Santiago Moreno, a pesar 
de que ese día se encontraba enfer
mo reposando en cama. 

A los equipos de Ciudad Real 
les tocó emparejarse con repre
sentantes de Cantabria y 
Cataluña. Su actuación fue 
correcta, aunque el resultado final 
fue discreto: el club "Petanca", de 
Puertollano, se quedó en el pues
to número 18, y el club Repsol 
Petróleo tuvo que conformarse 
con el número 20 .• 

Procedentes de varias Comunidades Autónomas 

70 ¡udokas participaron en 
el stage nacional de ¡udo 

Puerto llano celebró un año más 
el Stage Nacional de Judo, en el 
que participaron un total de 70 
judokas procedentes de varias 
Comunidades, entre los días 5 al 
10 de julio. En esta 17 edición del 
Stage Nacional de Judo, los judo
kas de nuestra Ciudad Luis 
Fernando García Delgado, Osear 
Gómez Fernández y José Carlos 
González Zarcero consiguieron el 
cinturón negro 1° DAN, en tanto 
que Jesús Pozo Morales obtuvo 
cinturón negro 2° DAN. 

El encuentro deportivo se desa
rrolló con éxito bajo la dirección 
de José Luis de Frutos, en materia 
de judo, y José Cañizares, en 
materia de Jiu-jitsu y defensa per
sonal, quienes lo han dirigido 
conjuntamente desde hace dos 
años. 

Los participantes se dividieron 
en dos grupos: infantil (hasta 12 
años) y adultos. Nuestra Ciudad 

estado representada por numero
sos judokas, entre ellos 20 miem
bros de las Escuelas Deportivas, 
que tienen acceso al Stage gracias 
a la colaboración (económica y 
en instalaciones) que viene pres
tando el Ayuntamiento de 
Puertollano para su celebración 
año tras año. 

CURSOS DE NATACION. 
Más de 1.300 jóvenes de edades 
comprendidas entre los 3 y 15 
años y adultos han pasado por los 
cursos de natación realizados en 
la Piscina Municipal durante el 
verano, organizados por la 
Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento . . 

Los cursos han tenido una gran 
acogida y esperamos que entre los 
participantes, en un futuro, conte
mos con alguna joven promesa 
que represente a Puertollano en la 
natación española . • 

PROGRAMACION DEPQRTIVA FIESTAS SEPTIEMBRE 93 
DlA HORA LUGAH DEPORTE l>ENOMINACION 

2 21,00 ESTADlOJVIUNICIPAL ' FUTBOL XII TROFEO CIlJ,DAD DE PUERTOLLANO BOTAFOGO - PUERTO LLANO 1. 

..J 10.30 CASA DE CUl;rUHA AJEDREZ TORNEO PROVINCIAL FIESTAS DE SEPTIEMBRE DE AJEDREZ 

..J 17,00 LA MAGDALENA BOLOS TORNEO DE BOLOS INDIVIDUAL 

..J 2O...J5 PABELLON CI VALDEPEÑAS BALON1\IANO EC.BARCELONA - SEGUROS SO LIS C.B. CIUDAD HEAL 

5 9.00 EL POBLADO PETANCA X TROFEO DE PETANCA "FIESTAS DE SEPTlEl\IBRE" 

5 9,30 LA I\IAGDALENA BOLOS TORNEO DE BOLOS POR EQUIPOS 

5 9,00 GIMNASIO I\1UNICIPAL CICLOTURISI\IO II RUTA CICLOTURISTA A SIERRA MORENA 

5 PANTANO EL VICARIO PESCA DEPORTIVA VII CONCURSO DE PESCA DEPORTIVA "VIRGEN DE GRACIA" 

5 18.30 ESTADIO MUNICIPAL FUTUOL PUEInOLLANO I - LA IWDA 1" JORNADA DE LIGA 3" DlVISION 

6 19.30 PAUELLO)\\ CI VALDEPEÑAS BALONCESTO C.B. PUERTOLLANO - SCORE TEAI\I USA 

7 19.00 PABELLON C/ VALDEPEÑAS FUTBOLSALA SELECCION LOCAL - CAJA CASTILLA-LA I\IANCHA 

8 12.30 PABELLON CI VALDEPEÑAS BALONJ\IANO C.B. PUERTOLLANO - S.K.A. 1\lINKS (3 VECES CAI\IPEON DE EUROPA) 

9 21,00 ESTADIO MUNICIPAL FUTBOL TROFEO "VIRGEN DE GRACIA" C.F. PUERTOLLANO - C.D. PIEDRA BUENA 

Il 10,00 EL POBLADO TANGANA TORNEO DE TANGANA "FIESTAS DE SEPTlEl\IBHE" 

12 1 1 ,(lO LA MAGDALENA COCHES RADIO CONTHOL TORNEO DE COCHES RADIO CONTROL "FIESTAS DE SEPTlEI\IBRE" 

12 1 1,(10 PAHELLON CI NUMANCIA JUDO RANKING REGIONAL DE JUDO 

Del 3 al5 de Septiemhre. en las Pistas I\Iullidpales se celehrad el 1 MASTER CIRCUITO NACIONAL CASTILLA-LA I\IANCHA DE TENIS. 

Del 27 de Agosto al" de Septiemhre TENIS, XXI TROFEO "VIRGEN DE GRACIA". 
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